



Medienmitteilung des Stadtrates



Ortsplanungsrevision: Grosse Teilnahme an Online-Umfrage

Im Herbst 2019 hat der Stadtrat eine Online-Umfrage lanciert mit dem Ziel herauszufinden, was den DübendorferInnen an ihrer Stadt gefällt und wo sie Optimierungspotenzial sehen. Der Stadtrat freut sich über die breite Beteiligung. Die DübendorferInnen sind mit ihrer Stadt insgesamt sehr zufrieden.

Von Ende Oktober bis Mitte November 2019 wurden rund 2100 EinwohnerInnen per Zufallsmodus ausgewählt und angeschrieben. 456 haben den Fragebogen ausgefüllt, 13 davon auf Papier, der Rest hat das Online-Tool genutzt. Mit 22% entspricht der Rücklauf einer hohen Beteiligungsrate. Die Ergebnisse sind statistisch repräsentativ für die gesamte Bevölkerung. 51% der Teilnehmenden waren Männer, 49% Frauen. Die Altersgruppe der 40 – 64jährigen ist mit 54% am stärksten vertreten, gefolgt von den 18–39jährigen mit 29%, bei den ab 65jährigen lag die Beteiligung bei 17%.

Die allgemeine Zufriedenheit ist in Dübendorf sehr hoch (8.0 auf einer Skala von 1 bis 10). Der Stadtrat freut sich über das positive Resultat und bedankt sich bei allen TeilnehmerInnen für ihre Zeit und ihr Engagement.

Die zentrale Lage und die Nähe zur Natur sind wichtig

Die Nähe zur Stadt Zürich, die zentrale Lage, eine gute ÖV-Anbindung und die Nähe zur Natur werden von den EinwohnerInnen am meisten geschätzt. Rund zwei Drittel halten sich oft in der Natur rund um Dübendorf aus, etwas mehr als 40% an der Glatt und rund ein Drittel im Stadtzentrum von Dübendorf.

Bei der Frage nach der Aufenthaltsqualität wird deutlich, dass viele DübendorferInnen vor Ort einkaufen (89%), in Dübendorf verwurzelt sind und Freundschaften pflegen (81%) sowie ihre Freizeit gerne hier verbringen (72%).

Hohe Bautätigkeit und Sicherheit beschäftigen die DübendorferInnen

Die Umfrage zeigt im Allgemeinen auf, dass die hohe Bautätigkeit, die Verkehrslage und die Sicherheit die BewohnerInnen am meisten beschäftigen. Dem muss jedoch angefügt werden, dass die Umfrage kurz nach den Auseinandersetzungen zwischen jungen Erwachsenen und der Polizei am Bahnhof Dübendorf im vergangenen September stattfand.

Beim Thema Stadtentwicklung wünschen sich die Teilnehmenden insgesamt eine gesamtheitlichere Planung. Insbesondere wird das fehlende Zentrum bemängelt und es werden mehr Grün- und Freiräume wie auch Quartierläden gefordert. Obwohl die hohe Bautätigkeit die DübendorferInnen beschäftigt, gibt es im Zentrum und in den Aussenbezirken eine breite Zustimmung zu einer dichteren Bauweise. Im Bereich Bildung möchte man mehr Schulhäuser und im Bereich Soziales und Gesundheit ein breiteres soziales Angebot.

Wie geht es weiter?

Der Stadtrat hat die Online-Umfrage im Rahmen der Ortsplanungsrevision gestartet. Die Ergebnisse der Online-Umfrage fliessen in die Analyse der Revision ein und helfen die Stossrichtungen der

räumlichen Entwicklung von Dübendorf zu bestimmen. Voraussichtlich vor den Sommerferien verabschiedet der Stadtrat den Entwurf des Raumentwicklungskonzepts, welches aufzeigt, wie sich Dübendorf in den nächsten zwei Jahrzehnten entwickeln soll. Im Herbst oder Winter 2020 findet dann eine öffentliche Veranstaltung statt, an der die Ergebnisse vorgestellt und die strategischen Punkte im Austausch mit der Bevölkerung vertieft werden.

Der gesamte Prozess der Ortsplanungsrevision wird dokumentiert und kann auf <http://www.duebendorf.ch/de/stadtentwicklung/> (Thema: Ortsplanungsrevision) mitverfolgt werden. Über das dort vorhandene Kontaktformular besteht jederzeit die Möglichkeit für ein Feedback zuhanden der Projektverantwortlichen.

Kontakte für Medienanfragen:

- Dominic Müller, Stadtrat/Vorsitzender Planungsausschuss, 079 880 03 12, dominic.mueller@duebendorf.ch
- Reto Lorenzi, Leiter Stadtplanung, 044 801 67 21, reto.lorenzi@duebendorf.ch

Dübendorf, 6. März 2020